

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

5.1. Kesimpulan

Penelitian ini dilakukan dengan maksud untuk menelaah pengaruh peran dan kompetensi perangkat desa terhadap akuntabilitas pengelolaan dana desa dengan sistem pengendalian internal sebagai variabel moderasi. Seluruh perangkat desa di Kecamatan Kedu yang memenuhi kriteria dalam teknik *purposive sampling* menjadi sampel yang ditetapkan pada penelitian ini dan memperoleh sejumlah 132 kuesioner. Berikut merupakan kesimpulan yang didasarkan pada temuan hasil dalam penelitian ini:

1. Peran perangkat desa tidak berpengaruh terhadap terhadap akuntabilitas pengelolaan dana desa yang dibuktikan dengan nilai *p-value* sebesar 0,189 di mana berarti nilai *p-value* tersebut $> 0,05$ dan *path coefficient* bernilai -0,076 pada hasil temuan. Dengan demikian hipotesis pertama H_{A1} dalam penelitian ini ditolak.
2. Kompetensi perangkat desa berpengaruh positif signifikan terhadap akuntabilitas pengelolaan dana desa yang dibuktikan dengan nilai *p-value* sebesar $< 0,001$ dan *path coefficient* bernilai 0,531 pada hasil temuan. Dengan demikian hipotesis kedua H_{A2} dalam penelitian ini diterima.
3. Sistem pengendalian internal hanya dapat memoderasi hubungan peran perangkat desa dan akuntabilitas pengelolaan dana desa agar menjadi lebih kuat yang dibuktikan dengan nilai *p-value* sebesar $< 0,001$ dan *path coefficient* bernilai 0,350 pada hasil temuan. Namun hubungan antara kompetensi perangkat desa dan akuntabilitas pengelolaan dana desa yang sudah ada, tidak diperkuat maupun diperlemah dengan adanya sistem pengendalian internal sebagai variabel moderasi. Hal ini

dibuktikan dengan nilai *p-value* sebesar 0,110 di mana berarti nilai *p-value* tersebut $> 0,05$ dan *path coefficient* bernilai 0,105 pada hasil temuan. Dengan demikian hipotesis ketiga H_{A3} dalam penelitian ini tidak sepenuhnya diterima maupun ditolak.

Penelitian ini bertujuan untuk menguji kembali hasil penelitian sebelumnya yang menunjukkan ketidakkonsistenan menggunakan variabel terkait dalam penelitian ini, serta melakukan pemoderasi untuk memahami pengaruhnya pada hubungan antara setiap variabel yang digunakan. Berdasarkan hasil yang diberikan pada pengukuran R^2 dan Q^2 keduanya menunjukkan nilai f^2 angka 0,59. Hal ini berarti sebesar 59% dari variabel independen yaitu peran dan kompetensi perangkat desa, dengan sistem pengendalian internal sebagai variabel moderasi, dapat tercapai dalam menjelaskan variabel dependen akuntabilitas pengelolaan dana desa. Sisanya, sekitar 41%, dipengaruhi oleh faktor-faktor lain yang tidak termasuk dalam model penelitian ini. Berdasarkan uji koefisien determinasi dan relevansi prediksi, dapat disimpulkan bahwa variabel-variabel yang digunakan dalam penelitian ini telah memberikan lebih dari separuh informasi yang diperlukan, meskipun belum sepenuhnya menjelaskan variabel akuntabilitas pengelolaan dana desa.

Dari hasil penelitian ini, kesimpulan yang didapatkan adalah peran perangkat desa tidak memiliki pengaruh yang signifikan terhadap akuntabilitas pengelolaan dana desa. Namun dengan adanya sistem pengendalian internal yang baik dan efektif, hubungan antara peran perangkat desa dengan akuntabilitas pengelolaan dana desa di kecamatan Kedu dapat menjadi lebih kuat karena variabel moderasi yang berpengaruh. Sedangkan pada kompetensi perangkat desa, meskipun tanpa menggunakan sistem pengendalian internal sebagai variabel moderasi, tetap dapat mempengaruhi akuntabilitas pengelolaan dana desa dengan baik. Hal ini disebabkan karena pada hubungan antar variabel ini efek moderasi tidak dapat memberikan pengaruh baik untuk memperkuat atau pun memperlemah.

Menengok pada permasalahan di akhir tahun 2019 yang melibatkan penyalahgunaan dana desa oleh perangkat desa setempat, melalui temuan penelitian

ini diharapkan terjadi peningkatan dalam peran dan kompetensi perangkat desa dengan meninjau lebih lanjut sistem pengendalian internal sehingga dapat semakin memberikan arahan yang lebih baik kepada mereka sebagai perangkat desa dalam mencapai akuntabilitas yang optimal dalam pengelolaan dana desa di Kecamatan Kedu. Selain itu, hasil penelitian ini juga mengatasi inkonsistensi temuan penelitian sebelumnya mengenai peran dan kompetensi perangkat desa. Dalam konteks ini, sistem pengendalian internal perlu dipertimbangkan kembali untuk melihat pengaruhnya terhadap hubungan variabel yang digunakan untuk mengetahui pengaruhnya terhadap akuntabilitas pengelolaan dana desa. Dengan demikian, hasil penelitian ini menjadi lebih relevan untuk penelitian masa depan yang akan dilakukan.

5.2. Keterbatasan Penelitian

Beberapa keterbatasan yang terdapat dalam penelitian ini adalah sebagai berikut:

1. Tantangan dalam mengumpulkan kembali kuesioner sesuai dengan waktu yang telah ditetapkan dikarenakan beberapa faktor seperti responden sebagai perangkat desa yang memiliki kesibukannya masing-masing sehingga menyebabkan peneliti harus mengunjungi desa-desa secara berulang kali untuk mengambil kembali kuesioner yang telah diisi. Di samping itu, beberapa responden juga membutuhkan pendampingan dan penjelasan lebih lanjut dalam mengisi dan menjawab kuesioner
2. Hasil temuan yang diperoleh dalam penelitian ini hanya dapat digunakan sebagai analisis pada objek penelitian yang terbatas, yaitu perangkat desa di Kecamatan Kedu. Oleh karena itu, akan terjadi adanya kemungkinan perbedaan hasil yang didapatkan apabila penelitian ini dilakukan dengan menggunakan objek penelitian yang berbeda.

5.3. Saran

Berdasarkan kesimpulan terkait hasil temuan dalam penelitian dan batasan yang telah dijabarkan sebelumnya, peneliti menyarankan beberapa yang berhubungan dengan penelitian ini, antara lain yakni sebagai berikut:

1. Dikarenakan hasil dari penelitian yang menunjukkan bahwa peran perangkat desa tidak dapat mendukung tercapainya akuntabilitas pengelolaan desa namun dapat diperkuat hubungannya melalui sistem pengendalian internal yang baik, maka bagi perangkat desa yang mengelola dana desa khususnya pada kecamatan Kedu ini diharapkan untuk dapat lebih terlibat dalam menjalankan pekerjaan sesuai peran dan tugas yang telah ditetapkan sejalan dengan sistem pengendalian internal sebagai acuan yang terwujud secara nyata untuk mengarahkan perangkat desa sehingga akuntabilitas dalam mengelola dana desa dapat semakin terdorong.
2. Harapannya, penelitian ini mampu memberikan masukan bagi perangkat desa pada umumnya sebagai sumber daya manusia agar dapat meningkatkan peran dan kompetensi berupa mutu dan keterampilan bagi mereka melalui berbagai program pelatihan dan pendampingan dan menjalankan sistem pengendalian internal yang baik supaya akuntabilitas pengelolaan dana desa dapat semakin tercapai. Dengan dimilikinya pemahaman dan kualifikasi yang memadai, tujuan mengenai pengelolaan dana desa yang akuntabel dapat menjadi terwujud, terutama dalam hal perencanaan, pelaksanaan, pelaporan, dan pertanggungjawaban dana desa sesuai dengan aturan yang berlaku.
3. Bagi peneliti berikutnya yang akan melaksanakan penelitian serupa di masa mendatang, disarankan untuk dengan teliti mengatur jadwal dengan manajemen waktu berdasarkan hari untuk menyebarkan kuesioner agar para responden dapat memprioritaskan waktu dan meluangkan waktu untuk mengisi kuesioner.

DAFTAR PUSTAKA

- Abdillah, W., & Hartono, J. (2015). Konsep dan Aplikasi PLS (Partial Least Square) untuk Penelitian Empiris. Dalam *Yogyakarta: Penerbit Andi*.
- Adnyana, I. G. P. (2022). Pengaruh Kompetensi Perangkat Desa, Sistem Pengendalian Internal dan Partisipasi Masyarakat Terhadap Akuntabilitas Pengelolaan Dana Desa Di Kecamatan Sidemen Kabupaten Karangasem. *Hita Akuntansi dan Keuangan*, 3(3), 48–61. <https://doi.org/10.32795/hak.v3i3.2518>
- Angraeni, P. D., & Laila Yuliani, N. (2019). THE EFFECT OF HUMAN RESOURCE COMPETENCY, UTILIZATION OF INFORMATION TECHNOLOGY, PARTICIPATION BUDGETING, SUPERVISION AND ROLE VILLAGE DEVICE ON ACCOUNTABILITY VILLAGE FUND MANAGEMENT (Empirical Study of Villages in Kajoran District). *Prosiding 2nd Business and Economics Conference In Utilizing of Modern Techonolgy*, 266–284. <https://antikorupsi.org>
- Ardiansyah, M. D., & Sriyono, S. (2021). The Influence of Competence, Role of Village Apparatus and Understanding of Village Fund Management on Village Fund Management Accountability. *Indonesian Journal of Cultural and Community Development*, 10. <https://doi.org/10.21070/ijccd2021759>
- Arens, A. A., Elder, R. J., & Beasley, M. S. (2008). Auditing dan Jasa Assurance: Pendekatan Terintegrasi Jilid 2 Edisi 12. Dalam *Erlangga*.
- Awang, Z. (2015). SEM made simple: A guide to learning Structural Equation Modeling. Dalam *Structural Equation Modelling using amos grafic*.
- Baridwan. (2010). Sistem Informasi Akuntansi. *Terjemahan Tim Penerjemah Salemba Empat, Edisi ketiga, Cetakan Ketiga, Jilid Pertama, Salemba Empat*.
- Chin, W. W., & Todd, P. A. (1995). On the use, usefulness, and ease of use of structural equation modeling in mis research: A note of caution. *MIS Quarterly: Management Information Systems*, 19(2). <https://doi.org/10.2307/249690>
- Claudia, P., Pongantung, J., Elim, I., & Mawikere, L. M. (2022). *THE INFLUENCE OF THE ROLE OF VILLAGE APPARATUS, COMPETENCE OF VILLAGE FUND MANAGEMENT APPARATUS AND GOVERNMENT INTERNAL CONTROL SYSTEM ON VILLAGE FUND MANAGEMENT ACCOUNTABILITY (STUDY ON VILLAGES IN KUMELEMBUAI DISTRICT)*.
- Dewi, N. K. A. J. P., & Gayatri, G. (2019). Faktor-Faktor Yang Berpengaruh Pada Akuntabilitas Pengelolaan Dana Desa. *E-Jurnal Akuntansi*, 1269. <https://doi.org/10.24843/eja.2019.v26.i02.p16>
- Diswanto, R. (2022, November 31). *Kades dan Sekdes Desa Ngadimulyo Ditangkap Kasus Kades dan Sekdes Desa Ngadimulyo Ditangkap Kasus Korupsi Dana Bantuan Desa Wisata Korupsi Dana Bantuan Desa Wisata*. [kedu.suaramerdeka.com](https://www.kedu.suaramerdeka.com).

<https://kedu.suaramerdeka.com/kedu/pr-215393000/kades-dan-sekdes-desangadimulyo-ditangkap-kasus-korupsi-dana-bantuan-desawisata>

Donaldson, L., & Davis, J. H. (1991). Stewardship Theory or Agency Theory: *Australian Journal of Management*, 16(June 1991).

Dwiyanti, R., & Hidajat, S. (2022). PERAN PERANGKAT DESA DAN PEMANFAATAN TEKNOLOGI INFORMASI TERHADAP AKUNTABILITAS PENGELOLAAN DANA DESA. *Journal of Management and Bussines (JOMB)*, 4(2). <https://doi.org/10.31539/jomb.v4i2.4772>

Ghozali, I. (2014). Structural Equation Modeling, Metode Alternatif dengan Partial Least Square (PLS). Edisi 4. Dalam *English Language Teaching* (Vol. 39, Nomor 1).

Hair, J. F., Black, W. C., Babin, B. J., & Anderson, R. E. (2010). Multivariate Data Analysis. Dalam *Vectors*. <https://doi.org/10.1016/j.ijpharm.2011.02.019>

Hartono, J. (2016). Metodologi Penelitian Bisnis Salah Kaprah dan Pengalaman-Pengalaman. Edisi 6. Dalam *Yogyakarta: BPFE*.

Huda, F. M. (2022). Pengaruh Partisipasi Masyarakat, Kompetensi Aparatur Desa, dan SPI Dengan TI Terhadap Akuntabilitas Pengelolaan Dana Desa (Study kasus di desa kecamatan Brondong kabupaten Lamongan). *Jurnal SEKURITAS (Saham, Ekonomi, Keuangan dan Investasi)*, 5(3), 238. <https://doi.org/10.32493/skt.v5i3.16397>

Jogiyanto, H. (2017). Metodologi Penelitian Bisnis Salah Kaprah dan Pengalaman-Pengalaman. Edisi 6. *Yogyakarta: BPFE*.

Julianto, I. P., & Dewi, G. A. K. R. S. (2019). PENGARUH PARTISIPASI MASYARAKAT, PENGGUNAAN SISTEM KEUANGAN DESA, KOMPETENSI PENDAMPING DESA SERTA KOMITMEN PEMERINTAH DAERAH TERHADAP KEBERHASILAN PENGELOLAAN DANA DESA. *Jurnal Ilmiah Akuntansi*, 4(1). <https://doi.org/10.23887/jia.v4i1.17242>

Kadek Hariani, N., Komang Merawati, L., & Ayu Nyoman Yuliasuti, I. (2022). KOMPETENSI DAN PERAN PARTISIPASI MASYARAKAT DALAM MEWUJUDKAN AKUNTABILITAS PENGELOLAAN DANA DESA. *Substansi: Sumber Artikel Akuntansi, Auditing, dan Keuangan Vokasi*, 6(1).

Peraturan Menteri Dalam Negeri Republik Indonesia Nomor 113 Tahun 2014 Tentang Pengelolaan Keuangan Desa, Pub. L. No. 113 (2014).

Peraturan Menteri Dalam Negeri Republik Indonesia Nomor 20 Tahun 2018, Pub. L. No. 6 (2018). www.peraturan.go.id

Kharisma, F. T., & Tituk Diah Widajantie. (2021). KOMPETENSI APARATUR DESA, SISTEM PENGENDALIAN INTERNAL, PEMANFAATAN TI dan PARTISIPASI MASYARAKAT TERHADAP AKUNTABILITAS PENGELOLAAN DANA DESA (Studi Kasus Desa di Kecamatan Paciran Kabupaten Lamongan). *E-Bisnis : Jurnal Ilmiah Ekonomi dan Bisnis*, 14(2), 40–44. <https://doi.org/10.51903/e-bisnis.v14i2.431>

- Kock, N. (2020). Full latent growth and its use in PLS-SEM: Testing moderating relationships. *Data Analysis Perspectives Journal*, 1(1).
- Krismiaji. (2015). Sistem Informasi Akuntansi. Dalam *UNIT PENERBIT DAN PERCETAKAN SEKOLAH TINGGI ILMU MANAJEMEN YKPN*.
- Kuncahyo, H. D., & Dharmakarja, I. G. M. A. (2022). Pengaruh Kompetensi, Peran Aparat Desa, Dan Pemanfaatan Teknologi Informasi Terhadap Akuntabilitas Pengelolaan Keuangan Desa Di Kecamatan Mojogedang Karanganyar Jawa Tengah. *Akuntansiku*, 1(4), 299–319. <https://doi.org/10.54957/akuntansiku.v1i4.316>
- Lembaga Administrasi Negara dan Badan Pengawas Keuangan dan Pembangunan. (2000). *Akuntabilitas dan Good Governance*. Lembaga Administrasi Negara.
- Mardiasmo. (2009). *Akuntansi Sektor Publik*. Andi.
- Mawikere, L. M., & Morasa, J. (2022). PENGARUH PERAN PERANGKAT DESA DAN KOMPETENSI APARAT DESA TERHADAP AKUNTABILITAS PENGELOLAAN KEUANGAN DANA DESA. *Jurnal Syntax Admiration*, 3(12).
- Merawati, L. K., Hariani, N. K., & Yuliasuti, I. A. N. (2022). Kompetensi dan Peran Partisipasi Masyarakat dalam Mewujudkan Akuntabilitas Pengelolaan Dana Desa. *Substansi: Sumber Artikel Akuntansi Auditing dan Keuangan Vokasi*, 6(1), 78–99. <https://doi.org/10.35837/subs.v6i1.1765>
- Moeheriono. (2018). *Pengukuran Kinerja Berbasis Kompetensi*. (Cetakan 2). Jakarta: Rajagrafindo Persada.
- Mulyadi. (2016). Sistem Akuntansi. Edisi Keempat Jakarta. Dalam *Salemba Empat*.
- Pongantung, P. C. J., Elim, I., & Mawikere, L. M. (2022). The Influence of the Role of Village Apparatus, Competence of Village Fund Management Apparatus and Government Internal Control System on Village Fund Management Accountability (Study on Villages in Kumelembuai District). *AFEBI Accounting Review*, 7(1), 50. <https://doi.org/10.47312/aar.v7i1.568>
- Ramadhan, W., & Indra Arza, F. (2021). Pengaruh Kompetensi, Sistem Pengendalian Internal, Peran Perangkat Desa, dan Kualitas Penyajian Laporan Keuangan terhadap Akuntabilitas Pemerintah Desa dalam Mengelola Alokasi Dana Desa. Dalam *Jurnal Eksplorasi Akuntansi (JEA)* (Vol. 3, Nomor 4). Online. <http://jea.ppj.unp.ac.id/index.php/jea/index>
- Republik Indonesia. (2008). *Peraturan Pemerintah Republik Indonesia Nomor 60 Tahun 2008 Tentang Sistem Pengendalian Internal* (60). Art. 60.
- Peraturan Kepala Badan Kepegawaian Negara Nomor 22 Tahun 2011, Pub. L. No. 22 (2011).
- Undang-Undang Republik Indonesia Nomor 5 Tahun 2014 Tentang Aparatur Sipil Negara, Pub. L. No. 5 (2014).
- Undang-Undang Republik Indonesia Nomor 6 Tahun 2014 Tentang Desa, Pub. L. No. 6 (2014).

- Rivai, V. (2010). Manajemen Sumber Daya Manusia untuk Perusahaan; dari Teori ke Praktek, Penerbit PT. Dalam *RajaGrafindo Persada, Jakarta*.
- Said, A. L. (2018). Corporate Social Responsibility dalam Perspektif Governance. Dalam *Deepublish*.
- Sholihin, M., & Ratmono, D. (2021). Analisis SEM-PLS dengan WarpPLS 7.0 untuk Hubungan Nonlinier dalam Penelitian Sosial dan Bisnis. Dalam *Andi Offset*.
- Soekanto, S. (2002). *Teori Peranan*. Bumi Aksara.
- Sudaryono. (2012). *Dasar-Dasar Evaluasi Pembelajaran*. Graha Ilmu.
- Sugiyono. (2015). Sugiyono, Metode Penelitian dan Pengembangan Pendekatan Kualitatif, Kuantitatif, dan R&D. Dalam *Metode Penelitian dan Pengembangan Pendekatan Kualitatif, Kuantitatif, dan R&D*.
- Suharto, E. (2006). *Membangun Masyarakat Memberdayakan Rakyat*. Refika Aditama.
- Umaira, S., & Adnan. (2019). PENGARUH PARTISIPASI MASYARAKAT, KOMPETENSI SUMBER DAYA MANUSIA, DAN PENGAWASAN TERHADAP AKUNTABILITAS PENGELOLAAN DANA DESA(STUDI KASUS PADA KABUPATEN ACEH BARAT DAYA). *Jurnal Ilmiah Mahasiswa Ekonomi Akuntansi (JIMEKA)*, 4(3), 471–481.
- United Nations Economic and Social Commission for Asia and the Pacific. (2009). *What is Good Governance?* www.unescap.org/pdd



Lampiran 1

LAMPIRAN KUESIONER

LEMBAR KUESIONER

Dalam rangka penelitian terkait pilar Keuangan Daerah dan Sektor Publik, saya Agatha Amorenya Asmara Br Barus mahasiswi Universitas Atma Jaya Yogyakarta Fakultas Bisnis dan Ekonomika Program Studi Akuntansi, bermaksud mengumpulkan data untuk Skripsi saya dengan judul “Pengaruh Peran dan Kompetensi Perangkat Desa terhadap Akuntabilitas Pengelolaan Dana Desa dengan Sistem Pengendalian Internal sebagai Variabel Moderasi di Kecamatan Kedu Kabupaten Temanggung” melalui kuesioner yang bersedia diisi oleh Bapak/Ibu sekalian dengan menjawab pertanyaan yang ada. Informasi yang Bapak/Ibu berikan bertujuan untuk pengembangan wawasan ilmu pengetahuan sehingga kerahasiaan identitas Bapak/Ibu juga tidak akan disalahgunakan. Atas bantuan & kerja sama Bapak/Ibu, saya ucapkan banyak terima kasih.

A. IDENTITAS RESPONDEN

Nama :

Jenis Kelamin : L / P (lingkari yang sesuai)

Umur : tahun.

Pendidikan Terakhir : SMA/SMK () S1 ()
D3 () S2 ()
D4 ()
Lainnya ()

Jabatan :

Lama Bekerja : bulan / tahun (isi dan lingkari yang sesuai)

Nama Desa :

Petunjuk Pengisian

Bapak/Ibu diminta untuk menjawab pernyataan dibawah ini, kemudian mohon menjawab pertanyaan tersebut dengan memberikan tanda (X atau \surd) sesuai pendapat dari Bapak/Ibu pada tabel yang sudah tersedia (satu jawaban dalam setiap nomor pernyataan), serta dimohon untuk mengisi bagian pertanyaan yang membutuhkan jawaban tertulis pada bagian akhir.

Keterangan :

SS : Sangat Setuju

TS : Tidak Setuju

S : Setuju

STS : Sangat Tidak Setuju

B. DAFTAR PERTANYAAN

Peran Perangkat Desa

No.	Pertanyaan	STS	TS	S	SS
		(1)	(2)	(3)	(4)
Peran pada proses perancangan, pelaksanaan, pelaporan dan penatausahaan penggunaan anggaran dana desa.					
1.	Pada proses perencanaan penggunaan Dana Desa, saya sebagai perangkat desa ikut serta aktif terlibat.				
2.	Masukan mengenai rancangan APBDesa saya berikan pada Kepala Desa dan/atau Badan Permusyawaratan Desa (BPD).				
3.	Saya sebagai perangkat desa terlibat dalam proses pelaksanaan penggunaan anggaran desa.				
4.	Saya sebagai perangkat desa terkait ikut melakukan pencatatan secara sistematis dan				

	kronologis atas transaksi-transaksi keuangan yang terjadi.				
5.	Saya sebagai perangkat desa terlibat dalam proses penatausahaan penggunaan anggaran desa.				
Peran untuk pemberian masukan mengenai perubahan RAPBDes					
6.	Sebagai perangkat desa, masukan mengenai perubahan Rancangan Anggaran Pendapatan dan Belanja Desa (RAPBDes) saya berikan.				
Peran memfasilitasi proses pengadaan barang dan jasa.					
7.	Saya ikut menyusun RAB, memfasilitasi proses pengadaan barang dan jasa, mengelola atau melaksanakan pekerjaan terkait kegiatan yang telah ditetapkan dalam Perdes tentang APBDesa.				
Peran peningkatan kesejahteraan masyarakat dan pemberian bimbingan kepada masyarakat					
8.	Dana desa digunakan perangkat desa secara berkelanjutan untuk pemanfaatan sumber daya alam.				
9.	Dana desa digunakan oleh perangkat desa guna pembangunan sarana dan prasarana desa.				
10.	Dana desa digunakan oleh perangkat desa agar potensi ekonomi lokal berkembang (pengembangan UMKM).				

Kompetensi Perangkat Desa

No.	Pertanyaan	STS	TS	S	SS
		(1)	(2)	(3)	(4)

Pengetahuan (<i>Knowledge</i>)					
1.	Tingkat pengetahuan yang saya miliki telah memadai dalam bidang pekerjaan yang dilakukan.				
2.	Saya dapat menyelesaikan pekerjaan saya dengan mengikuti metode kerja yang telah ditentukan				
3.	Dengan pengetahuan yang dimiliki, pekerjaan saya dapat terselesaikan dengan baik				
Keterampilan (<i>Skill</i>)					
4.	Saya memiliki keterampilan sesuai dengan keahlian yang saya miliki.				
5.	Dengan keterampilan yang dimiliki, segala pekerjaan dapat terselesaikan dengan baik				
6.	Keterampilan yang dimiliki membantu dalam bekerja sama dengan rekan kerja				
Sikap (<i>Attitude</i>)					
7.	Saya memiliki semangat kerja yang tinggi				
8.	Saya mampu berkreaitivitas dalam bekerja				
9.	Saya selalu bersikap tanggap dan rajin dalam melaksanakan pekerjaan yang diberikan				

Sistem Pengendalian Internal

No.	Pertanyaan	STS	TS	S	SS
		(1)	(2)	(3)	(4)
Lingkungan Pengendalian					
1.	Saya sebagai perangkat desa memiliki integritas yang baik dalam menunjang pencapaian tujuan organisasi pemerintah desa.				

2.	Saya sebagai perangkat desa memiliki nilai etika yang baik dalam menunjang pencapaian tujuan organisasi pemerintah desa.				
3.	Saya sebagai perangkat desa memiliki parameter tugas dalam mengelola organisasi pemerintah desa.				
4.	Saya sebagai perangkat desa memiliki parameter tugas dalam mengelola organisasi pemerintah desa.				
5.	Saya sebagai perangkat desa memiliki tanggung jawab direksi dalam mengelola organisasi pemerintah desa yang telah dijalankan sesuai dengan tujuan organisasi pemerintah desa.				
6.	Struktur organisasi pemerintah desa dimiliki telah mencerminkan tugas saya untuk pencapaian tujuan organisasi pemerintah desa.				
7.	Struktur organisasi pemerintah desa yang dimiliki telah mencerminkan wewenang saya untuk pencapaian tujuan organisasi pemerintah desa.				
8.	Struktur organisasi pemerintah desa yang jelas telah mencerminkan tanggung jawab saya untuk pencapaian tujuan organisasi pemerintah desa.				
9.	Saya sebagai perangkat desa dikembangkan untuk memiliki kompetensi melalui pemerintah desa sesuai dengan kebijakan organisasi pemerintah desa.				

10.	Akuntabilitas kerja saya sebagai perangkat desa didorong oleh pemerintah desa yang memiliki ketegasaan mengenai tolak ukur kinerja.				
Penilaian Risiko					
11.	Saya sebagai perangkat desa mampu mengidentifikasi risiko terhadap pencapaian tujuan pemerintah desa.				
12.	Saya sebagai perangkat desa mampu menganalisis risiko sebagai dasar untuk menentukan bagaimana risiko harus dikelola.				
13.	Pimpinan saya telah melakukan analisis risiko secara lengkap dan menyeluruh terhadap kemungkinan timbulnya pelanggaran terhadap sistem akuntansi				
14.	Pimpinan saya selalu memiliki rencana pengelolaan atau mengurangi risiko pelanggaran terhadap sistem dan prosedur akuntansi				
Pengendalian					
15.	Pemerintah desa memiliki prosedur otorisasi yang jelas bagi saya sebagai perangkat desa untuk melakukan aktivitas tertentu dalam suatu transaksi.				
16.	Saya dan yang lain sebagai perangkat desa telah memahami tujuan dari kegiatan pengendalian				
17.	Semua transaksi yang dientri dan diproses kedalam komputer adalah seluruh transaksi yang telah diotorisasi dan saya setuju				

18.	Saya telah menerapkan kebijakan dan prosedur pengamanan fisik atas aset dengan baik				
19.	Saya telah menunjukkan adanya pemisahan yang jelas antara wewenang dan tanggung jawab setiap perangkat desa.				
Informasi dan Komunikasi					
20.	Saya telah melaksanakan komunikasi berkelanjutan secara terbuka dan efektif dengan masyarakat, rekanan, dan perangkat pengawas internal dalam memberikan masukan signifikan				
21.	Saya sebagai perangkat desa mempertimbangkan materialitas terhadap angka-angka transaksi dalam laporan keuangan.				
22.	Saya sebagai perangkat desa memasukkan angka-angka yang relevan dalam laporan keuangan				
23.	Saya sebagai perangkat desa memasukkan angka-angka transaksi dalam laporan keuangan secara lengkap.				
24.	Saya sebagai perangkat desa memasukan jumlah yang benar dalam laporan keuangan.				
25.	Saya mencatat transaksi pada tanggal yang tepat.				
26.	Saya memasukan transaksi yang terjadi dalam berkas induk dengan benar.				
Pemantauan dan Pengendalian Internal					

27.	Internal audit pada pemerintah desa berjalan dengan efektif sesuai yang saya harapkan				
28.	Pemerintah desa melalui kepala desa bersama perangkatnya selalu mereviu dan mengevaluasi temuan yang menunjukkan adanya kelemahan dan perlu perlu saya perbaiki				
29.	Auditor atau inspektorat pada pemerintah desa memberikan saran-saran pada saya mengenai terlaksananya struktur				
30.	Sebagai tindak lanjut dari penilaian terhadap kualitas pengendalian intern, saya sebagai perangkat desa telah melakukan perbaikan pengendalian internal				
31.	Saya sebagai perangkat desa selalu menindaklanjuti setiap hasil temuan/ reviu dan saran yang diberikan oleh BPK/Inspektorat				

Akuntabilitas Pengelolaan Dana Desa

No.	Pertanyaan	STS	TS	S	SS
		(1)	(2)	(3)	(4)
Akuntabilitas Hukum dan Kejujuran					
1.	Apabila terjadi kesalahan dalam menjalankan tugas, saya mendapat teguran yang dimiliki pemerintah desa.				
2.	Pemerintah desa memberikan sanksi kepada saya setiap perangkat apabila terlambat dalam memberikan laporan keuangan.				

3.	Pemerintah desa memberikan sanksi yang berat kepada saya sebagai perangkat desa apabila terdapat penyalahgunaan jabatan, korupsi, dan kolusi.				
4.	Saya sebagai perangkat desa telah menghindari penyalahgunaan jabatan, korupsi, dan kolusi dalam pemerintah desa.				
Akuntabilitas Proses					
5.	Saya sebagai perangkat desa telah mempertanggungjawabkan atas pengelolaan pemerintah desa secara efektif dan efisien.				
6.	Saya sebagai perangkat desa telah mempertanggungjawabkan proses rencana kerja dengan baik dalam pemerintah desa.				
7.	Saya sebagai perangkat desa telah mempertanggungjawabkan atas seluruh proses penyusunan laporan kinerja dengan baik.				
8.	Saya sebagai perangkat desa telah menjamin adanya sistem informasi akuntansi, sistem informasi manajemen dan prosedur administrasi yang memadai.				
Akuntabilitas Program					
9.	Saya sebagai perangkat desa telah mempertanggungjawabkan atas pelaksanaan program yang sesuai dengan visi, misi, dan tujuan pemerintah desa yang ditetapkan.				
10.	Saya sebagai perangkat desa telah				

	mempertanggungjawabkan proses penyusunan program kegiatan yang akan dilaksanakan dalam pemerintah desa.				
11.	Saya sebagai perangkat desa telah memiliki penyusunan program kegiatan yang sesuai dengan prosedur yang sudah ditetapkan.				
12.	Saya sebagai perangkat desa telah mempertanggungjawabkan seluruh kegiatan dalam pelaksanaan program.				
13.	Saya sebagai perangkat desa telah mempertanggungjawabkan atas pencapaian hasil yang diharapkan dari setiap pelaksanaan programnya.				
14.	Saya sebagai perangkat desa telah mencapai tujuan secara efektif dari setiap pelaksanaan programnya.				
Akuntabilitas Kebijakan					
15.	Saya sebagai perangkat desa telah mempertanggungjawabkan atas penetapan tujuan kebijakan yang memperhatikan kepentingan organisasi.				
16.	Saya sebagai perangkat desa telah mempertanggungjawabkan terhadap dampak yang ditimbulkan dari kebijakan yang sudah ditetapkan				
17.	Saya sebagai perangkat desa telah mempertanggungjawabkan atas mempertimbangkan kebijakan dimasa depan.				

Pertanyaan terbuka:

Apakah yang perlu dilakukan perangkat desa untuk dapat mewujudkan akuntabilitas keuangan desa?

.....
.....
.....

Kendala apa yang dihadapi untuk mewujudkan akuntabilitas keuangan desa?

.....
.....
.....



Lampiran 2

LAMPIRAN JAWABAN RESPONDEN

Tabulasi Jawaban Kuesioner terkait Variabel Peran Perangkat Desa (X1)

X1_1	X1_2	XI_3	XI_4	XI_5	XI_6	XI_7	XI_8	XI_9	XI_10
3	3	3	3	3	3	3	3	3	3
4	3	4	3	4	4	4	4	3	4
4	3	4	4	4	4	4	4	4	3
3	4	3	3	3	3	3	4	4	4
3	4	3	3	3	3	3	3	3	4
3	3	3	3	3	3	3	3	3	3
3	3	4	3	3	3	3	4	3	4
3	3	3	4	2	2	2	2	2	2
3	3	4	3	3	3	3	4	3	3
3	3	3	3	3	3	3	4	3	4
3	3	4	3	3	3	3	4	3	3
3	3	4	3	3	3	3	4	3	3
3	3	3	3	3	3	3	3	3	3
3	3	4	3	3	3	3	3	3	3
3	3	3	3	3	3	3	3	3	3
4	4	4	4	4	4	4	4	4	4
4	4	4	4	4	4	4	3	3	4
3	3	3	3	3	3	3	3	3	3
4	4	4	4	3	4	4	3	4	4
3	3	3	3	3	3	3	3	3	3
4	4	4	3	3	3	3	3	4	3
2	4	4	3	3	3	3	3	4	3
3	3	3	3	3	3	3	3	3	3
3	4	4	3	4	3	4	4	4	3
4	3	3	3	3	3	3	3	3	3
3	3	3	3	3	3	3	3	3	3
3	3	3	3	3	3	3	3	3	3
3	4	4	3	4	3	4	3	4	3
4	3	4	3	4	3	2	4	4	3
3	3	3	3	3	3	3	3	4	4
3	3	3	3	3	3	3	3	3	3
3	3	3	3	3	3	3	3	3	3
4	4	4	4	4	4	4	4	4	4
3	3	3	2	3	3	3	4	4	4
3	3	3	2	3	3	3	3	4	4
3	4	4	2	3	3	3	3	4	4
3	4	4	2	3	3	3	3	4	4
4	4	4	4	3	3	3	3	3	3
3	4	4	2	3	3	3	3	4	4
4	4	4	4	4	4	4	4	4	4

3	4	4	2	3	3	3	3	4	4
3	3	3	3	3	3	3	3	3	3
3	4	4	3	4	4	4	4	4	4
3	3	3	3	3	3	3	3	3	3
4	4	4	4	4	3	4	3	4	3
4	3	4	3	3	3	4	3	3	3
4	4	3	3	3	3	3	3	3	3
4	4	4	3	4	4	4	3	4	3
4	4	4	3	4	4	4	3	4	3
4	4	4	3	4	4	4	3	4	3
3	3	3	3	3	3	3	3	3	3
3	3	3	3	2	3	3	4	4	4
3	3	3	3	3	3	3	3	3	3
3	3	3	3	3	3	2	3	4	4
4	3	4	3	3	3	4	3	3	3
4	3	4	3	3	3	4	3	3	3
3	3	3	3	3	3	3	3	3	3
3	3	3	3	3	3	3	3	3	3
3	3	4	2	2	3	3	3	3	3
3	3	3	3	3	3	3	3	3	3
3	3	3	3	3	3	3	3	3	3
4	3	4	4	4	3	3	3	3	3
3	3	3	3	3	3	2	4	4	4
3	3	3	2	2	3	3	3	3	3
3	3	3	2	2	3	3	3	3	3
3	3	3	2	2	3	3	3	3	3
3	3	3	3	3	3	3	3	3	3
4	4	3	3	4	3	3	3	4	4
3	3	3	3	3	3	3	3	3	3
3	3	3	2	2	3	2	3	3	3
4	4	3	3	3	4	4	3	4	3
4	3	4	4	3	3	3	3	3	4
3	3	3	3	3	3	3	3	3	3
3	3	3	3	3	3	3	3	3	3
4	4	3	4	4	3	3	3	4	4
3	3	3	2	2	3	2	3	3	3
3	3	3	3	3	3	3	3	3	3
3	3	3	2	2	3	2	3	3	3
3	3	3	3	3	3	3	4	4	4
3	3	3	3	3	3	3	4	4	4
3	3	3	3	3	3	3	3	4	4
3	3	4	3	3	4	4	4	4	4
4	4	4	4	4	4	4	4	4	4
3	3	3	3	3	3	3	3	3	3
3	3	3	3	3	3	3	3	3	3
2	3	2	3	3	3	3	3	3	3
4	3	3	3	3	3	3	3	3	3

3	3	3	3	2	3	2	3	3	3
3	3	3	3	3	4	3	3	3	3
4	4	4	4	3	3	4	4	4	4
3	3	3	3	3	3	3	3	3	3
3	4	3	2	2	3	2	4	3	4
3	3	3	4	3	4	4	4	3	4
4	4	4	4	4	4	3	3	4	4
4	4	4	4	4	4	4	4	4	4
3	3	3	4	3	4	4	4	4	4
4	4	4	4	3	4	4	3	4	4
4	4	4	4	4	4	4	3	3	4
4	4	4	4	4	4	4	4	4	4
4	4	4	4	4	4	3	3	4	4
3	3	3	3	3	3	3	3	3	3
3	3	3	3	3	3	3	3	3	3
3	4	4	3	3	3	3	3	4	4
3	3	3	3	3	3	3	3	3	3
3	3	3	3	3	3	3	3	4	4
4	4	4	3	3	4	3	4	4	4
3	3	3	3	3	3	3	3	4	4
3	3	3	3	3	3	3	3	3	3
4	4	4	3	3	4	4	4	4	4
3	3	3	3	3	3	3	3	3	3
4	4	4	3	4	4	3	3	4	4
4	4	4	4	4	3	3	3	4	3
4	4	4	3	4	3	3	4	4	3
4	4	4	3	4	3	3	3	4	3
4	4	4	4	4	3	3	3	4	3
4	4	4	3	4	3	3	3	4	3
4	4	4	3	4	3	3	4	4	3
4	4	4	3	3	4	3	4	4	4
3	3	3	3	3	3	3	3	3	3
4	4	4	4	4	4	4	4	4	4
3	3	3	3	3	3	3	3	4	3
4	4	4	4	3	4	3	3	3	3
4	4	4	3	3	4	3	4	4	4
3	3	3	3	3	3	3	3	3	3
3	3	3	3	3	3	3	4	4	3
3	3	3	3	3	3	3	3	3	3
3	3	3	3	3	3	3	3	3	3

**Tabulasi Jawaban Kuesioner terkait Variabel Kompetensi Perangkat Desa
(X2)**

X2_1	X2_2	X2_3	X2_4	X2_5	X2_6	X2_7	X2_8	X2_9
3	3	3	3	3	3	4	3	3
4	4	4	4	4	3	4	4	4
4	4	4	4	4	4	4	4	4
3	3	4	3	3	4	3	4	3
3	4	4	3	3	4	3	3	3
3	3	3	3	3	3	3	3	3
3	3	3	3	3	3	3	3	3
3	3	3	3	3	3	3	4	3
3	3	3	3	3	3	3	3	3
3	3	3	3	3	3	4	3	3
3	3	3	3	3	3	4	3	3
3	3	3	3	3	3	4	3	3
3	3	3	3	3	3	3	3	3
3	3	3	3	3	3	3	3	3
3	3	3	3	3	3	3	3	3
4	4	4	4	4	4	4	4	4
4	4	4	4	4	4	3	3	3
3	3	3	3	3	3	3	3	3
3	4	4	4	4	4	4	4	4
3	3	3	3	3	3	3	3	3
3	4	4	3	3	4	4	4	3
3	4	4	3	3	4	3	3	3
3	3	3	3	3	3	3	3	3
4	4	4	4	4	4	4	3	4
3	3	3	3	3	3	4	4	4
4	4	4	3	3	3	3	3	3
3	3	3	3	3	3	3	3	3
3	3	4	3	3	3	3	3	3
3	3	3	3	3	3	3	3	3
3	3	3	3	3	3	3	3	3
3	3	3	3	3	3	3	3	3
4	4	4	4	4	4	4	4	4
3	4	3	3	3	3	3	3	3
3	3	3	4	3	3	3	3	3
3	3	3	4	4	4	4	4	4
3	3	3	4	4	4	4	4	4
3	3	4	3	4	3	3	3	3
3	3	3	4	4	4	4	4	4
3	3	3	3	3	3	3	3	3
3	3	3	4	4	4	4	4	4
3	3	3	3	3	3	4	3	3
3	4	4	4	4	4	4	4	4
3	3	3	3	3	3	3	3	3

3	3	3	2	3	3	3	3	3
3	4	3	3	3	3	3	3	3
4	4	4	3	4	4	3	4	4
3	3	3	4	4	4	4	4	4
4	4	4	4	4	4	4	4	4
3	4	4	4	4	4	4	4	4
4	4	4	4	4	4	3	3	3
4	4	4	4	4	4	4	4	4
4	4	4	3	4	4	3	4	4
3	3	3	3	3	3	4	3	3
3	3	3	3	3	3	4	3	3
3	3	3	3	3	3	3	3	3
3	4	4	3	4	4	4	3	4
3	3	3	3	3	3	3	3	3
4	4	4	4	4	4	4	4	4
4	4	4	4	4	4	4	4	4
3	3	3	3	3	3	3	3	3
3	4	3	3	4	3	4	3	4
4	4	4	4	4	4	3	3	3
4	3	4	4	3	4	4	3	4
3	3	3	3	3	3	4	3	4
3	3	3	3	3	3	4	3	4
3	3	3	3	3	3	4	3	4
3	3	3	3	3	3	4	3	4
3	3	3	3	3	3	4	3	4
3	3	3	3	3	3	4	3	4
3	3	3	3	3	3	4	3	4
3	3	3	3	3	3	4	3	4
3	3	3	3	3	3	4	3	4
4	4	4	4	4	4	4	4	4
3	3	3	3	3	3	3	3	3
3	4	4	3	3	4	4	3	3
3	3	3	3	3	3	3	3	3
3	3	3	3	3	3	3	3	3
3	3	3	3	3	3	3	3	3
3	3	3	3	3	3	3	3	3
3	3	3	3	3	3	3	3	3
3	3	3	3	3	3	3	3	3

4	4	3	3	4	4	4	4	4	3	3	3	3	3	4	4	4	4	4	3	3	3	3	3	4	4	4	4	4	4
3	3	3	3	3	3	3	3	4	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	4	3	4	3	3	3	3	4	3	4	4
4	4	4	4	4	4	4	4	4	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3
3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3
3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	4	4	3	3	3	3	4	4	4	4	4	4	4	3	4
3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3
3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	4	4	4	4	4	4	4	4	4	4
4	4	3	3	4	4	4	3	4	4	4	4	3	4	4	3	4	4	4	4	4	4	4	4	4	4	3	4	4	4
4	4	3	3	4	4	4	3	4	4	4	4	4	3	4	4	3	4	4	4	4	4	4	4	4	3	4	4	3	4
4	4	3	3	4	4	4	3	4	4	4	4	4	3	4	4	3	4	4	4	4	4	4	4	4	3	4	4	3	4
3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3
4	4	4	4	4	4	4	4	4	4	4	4	4	3	4	3	3	4	4	4	4	4	4	4	4	3	3	3	3	3
3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3
3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3
3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3
3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3
3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3
3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3
3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3
3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3
3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3
3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3
4	4	4	3	4	4	4	4	4	3	4	3	4	4	3	3	4	4	4	4	3	4	4	3	4	4	4	4	4	4
4	4	3	4	4	4	3	3	3	4	3	4	4	4	3	3	4	4	4	4	4	3	2	2	2	3	3	2	3	4
4	3	3	3	3	3	3	3	4	4	3	4	4	4	3	3	3	3	3	3	4	3	2	2	2	3	3	2	3	4
3	3	3	3	3	3	3	3	4	4	3	4	4	4	3	3	3	4	3	3	4	3	2	2	2	3	3	2	3	4
4	4	3	3	3	4	4	4	3	3	3	3	3	3	4	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3
4	4	3	3	3	4	4	4	3	3	3	3	3	3	4	3	4	4	4	4	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3
3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3
3	4	3	3	3	3	3	3	3	3	4	3	4	4	4	3	3	3	4	4	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3
4	4	4	4	4	4	4	4	4	4	3	3	3	3	3	3	3	3	4	4	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3
4	3	3	3	3	3	3	3	4	4	3	4	4	4	3	3	3	4	3	3	4	3	2	2	2	3	3	2	3	4
4	3	3	3	3	3	3	3	4	4	3	4	4	4	3	3	3	4	3	3	4	3	2	2	2	3	3	2	3	4
3	4	2	2	3	3	3	3	2	3	3	3	2	2	3	3	3	3	3	4	2	3	3	3	3	3	2	2	2	3
3	3	3	3	3	3	3	3	2	3	3	3	2	2	3	3	3	4	3	3	3	3	3	3	3	3	2	2	2	3

Tabulasi Jawaban Kuesioner terkait Variabel Akuntabilitas Pengelolaan

Dana Desa (Y)

Y 1	Y 2	Y 3	Y 4	Y 5	Y 6	Y 7	Y 8	Y 9	Y1 0	Y 1	Y1 2	Y1 3	Y1 4	Y1 5	Y1 6	Y1 7
3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3
4	4	3	3	4	4	4	4	4	3	3	3	3	3	4	4	4
3	3	4	4	4	4	4	4	4	4	4	4	4	3	4	4	4
4	3	3	4	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3
3	3	3	4	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3
3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3
3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3
3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3
3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	4	3	3	3	3
3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3
3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3
3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3
3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3
4	4	4	4	4	4	4	4	4	4	4	4	4	4	4	4	4
3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3
4	4	4	4	4	3	3	3	3	3	3	3	3	3	4	4	4
3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3
4	4	4	4	4	4	4	4	4	3	3	4	4	3	3	4	4
4	4	4	4	4	4	4	4	4	3	3	4	4	3	3	4	4
3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3
4	3	3	4	3	4	3	4	4	3	3	3	4	3	3	3	3
3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3
3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3
3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3
3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3
3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3
3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3
3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3
3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3
3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3
3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3
3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3
3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3
3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3
3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3
3	3	4	4	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3
3	3	4	4	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3
3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3
3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3
3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3
3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3
3	3	4	4	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3
3	3	4	4	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3

3	2	3	3	4	4	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3
3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3
3	4	4	4	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3
4	4	4	4	3	3	3	3	3	4	4	4	4	3	3	4	4
4	4	4	4	3	3	3	3	4	4	4	4	3	3	3	3	3
4	4	4	4	4	4	4	4	4	4	4	4	4	4	4	4	4
4	4	4	4	4	3	3	3	3	3	3	3	3	3	4	4	4
4	4	4	4	4	4	4	4	4	4	4	4	4	4	4	4	4
3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3
4	4	4	4	3	3	3	3	3	4	4	4	4	3	3	4	4
3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3
3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3
3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3
3	3	3	4	3	3	3	3	4	4	4	4	3	3	3	3	3
3	3	3	4	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3
4	4	4	4	4	4	4	4	4	4	4	4	4	4	4	4	4
3	3	3	4	4	4	4	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3
3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3
3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3
3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3
3	3	3	4	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3
4	4	4	4	4	4	4	3	4	4	4	4	4	3	3	4	3
3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3
3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3
3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3
3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3
3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3
3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3
3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3
3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3
3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3
4	4	4	4	4	4	4	4	4	4	4	4	4	4	4	4	4
3	3	4	4	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	2
4	4	4	4	4	4	3	3	4	4	4	4	4	4	3	4	4
3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3
3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3
4	4	4	4	4	4	4	4	4	4	4	4	4	4	4	4	4
3	3	4	4	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	2
3	3	4	3	3	3	3	2	3	3	3	3	3	3	2	3	3
3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3
3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3
3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3

Rekapitulasi Jawaban Responden Mengenai Pertanyaan Kualitatif:

1. Apakah yang perlu dilakukan perangkat desa untuk dapat mewujudkan akuntabilitas keuangan desa?

No.	Hal yang perlu dilakukan untuk mewujudkan akuntabilitas
1	Mendukung dan ikut melaksanakan program yang ditetapkan pemerintah desa bersama BPD
2	Bekerja sesuai aturan yang ada
3	Bekerja sesuai aturan berlaku, memegang prinsip bekerja dengan jujur, tidak mudah terpengaruh oleh orang lain
4	Pendampingan secara baik dan sabar
5	Pendampingan dengan baik, transparansi
6	-
7	Mendukung dan melaksanakan program yang telah ditetapkan di pemdes sesuai dengan tugas pokok yang telah ditentukan
8	Mendukung dan ikut melaksanakan program yang ditetapkan pemerintah desa bersama BPD
9	Mendukung dan ikut melaksanakan program yang ditetapkan pemerintah desa bersama BPD
10	Komunikasi diperlukan dalam hubungan antar perangkat, koordinasi pd setiap kegiatan, kemudian dikonsultasikan
11	Mendukung dan ikut melaksanakan program yang ditetapkan pemerintah desa bersama BPD
12	Mendukung dan ikut melaksanakan program yang ditetapkan pemerintah desa bersama BPD
13	Mendukung dan ikut melaksanakan program yang ditetapkan pemerintah desa bersama BPD
14	Mendukung dan ikut melaksanakan program yang ditetapkan pemerintah desa bersama BPD
15	-

16	-
17	-
18	-
19	-
20	Mencermati dan mengawal dana desa
21	Perangkat desa harus bersama-sama mengikuti berjalannya keuangan di desa
22	Perangkat desa harus mengetahui keluar masuknya keuangan desa agar berjalan sesuai rencana
23	Perangkat harus mengetahui/mencatat keluar masuknya keuangan desa
24	Secara administrasi dilaksanakan secara benar & rajin mengikuti prosedur yang sesuai aturan pemerintah desa
25	-
26	-
27	Skill keuangan yang baik, fasilitas yang memadai dan harus teliti dan jeli dalam melaksanakan akuntabilitas keuangan desa
28	-
29	Pengetahuan yang cukup, peralatan yang memadai, semangat kerja yang baik, berhati-hati dlm melaksanakan tata usaha keuangan desa
30	Melaksanakan sesuai aturan pemerintah
31	Melaksanakan sesuai aturan pemerintah
32	Bisa menaati peraturan dari pemerintah
33	Merinci antara rencana anggaran serta merealisasikan sesuai anggaran yang telah ditetapkan
34	Jujur, laporan keuangan transparan dan jelas
35	Jujur dan menggunakan anggaran sesuai dengan rencana anggaran
36	Terbuka dan sesuai dengan kebutuhan dalam RAB
37	Terbuka dan sesuai dengan kebutuhan dalam RAB
38	-
39	Terbuka dan sesuai dengan kebutuhan dalam RAB

40	Meningkatkan integritas dan kesejahteraan perangkat desa
41	Terbuka dan sesuai dengan kebutuhan dalam RAB
42	Menyusun perencanaan yang relevan dgn kebutuhan yang akan dilaksanakan, dlm pengadaan barang & jasa disesuaikan prosedural (suplier harga rendah)
43	Jujur dlm penggunaan anggaran desa sesuai dg rencana anggaran, lap. keu harus transparan dan mudah dipahami
44	Meeningkatkan integritas dan kesejahteraan perangkat desa
45	Mampu menyajikan lap. keu secara transparan seperti selalu dibuatnya banner APBDes setiap ahun shg dapat dibaca oleh masyarakat scr terbuka
46	Transparan, berkomitmen penuh, bertanggung jawab terbuka dalam mendapatkan feedback & dapat memecahkan masalah tanpa mencari masalah
47	Transparan, berkomitmen penuh, bertanggung jawab terbuka dalam mendapatkan feedback & dapat memecahkan masalah tanpa mencari masalah
48	Disiplin dan jujur
49	Selalu menjunjung tinggi moral dan kejujuran
50	Selalu menjunjung tinggi moral dan kejujuran
51	-
52	-
53	-
54	-
55	Transparan, berkomitmen penuh, bertanggung jawab terbuka dalam mendapatkan feedback & dapat memecahkan masalah tanpa mencari masalah
56	Transparan, berkomitmen penuh, bertanggung jawab terbuka dalam mendapatkan feedback & dapat memecahkan masalah tanpa mencari masalah

57	-
58	Melaksanakan kegiatan dg baik & sesuai dgn aturan & transparan pada masyarakat
59	-
60	-
61	-
62	Pelatihan yang sesuai dengan tata cara dan aturan yang berlaku
63	Melaksanakan kegiatan keuangan sesuai dg teknis & regulasi yang ada
64	Bersikap jujur & mematuhi hukum, dan melaksanakan dengan transparan
65	Bersikap jujur & mematuhi hukum, dan melaksanakan dengan transparan
66	Bersikap jujur & mematuhi hukum, dan melaksanakan dengan transparan
67	Selalu mencatat semua transaksi yang dilakukan sesuai dengan hari & tanggal transaksi
68	Bersikap jujur & mematuhi hukum, dan melaksanakan dengan transparan
69	-
70	Melaksanakan kinerja secara tepat waktu
71	Melaksanakan kinerja secara tepat waktu
72	-
73	Bekerja sesuai dg peraturan & tata kerja yang sdh ditentukan, bekerja scr terbuka & transparan, membuat laporan pada yang bersangkutan, membenahi kesalahan & kekeliruan yang kurang aik & kurang sesuai dg aturan
74	-
75	-
76	-
77	Bekerja dengan baik, kreatif dan berusaha tepat waktu

78	-
79	Melaksanakan kinerja secara tepat waktu
80	-
81	-
82	-
83	-
84	-
85	-
86	-
87	-
88	-
89	-
90	-
91	-
92	Sistem pengelolaan yang baik dari segi SDM, juga pengendalian oleh leader. Istilah yang saya pakai sebagai Akuntabilitas Keuangan Desa untuk masyarakat. Kita terbuka tetapi tidak buka-bukaan. Karena ada beberapa batasan yang harus dijaga kemana data agar tidak disalahgunakan oleh pihak tertentu
93	Memahami dan mempedomani apa yang menjadi tugas dan fungsinya sebagai perangkat desa
94	-
95	Transparansi
96	Transparansi dengan skill yang memadai
97	-
98	-
99	-
100	-
101	Mencatat setiap ada pengeluaran maupun pendapatan dana secara rinci

102	Mencatat pengeluaran dan pendapatan desa secara rinci terbuka dan transparan
103	-
104	-
105	-
106	-
107	-
108	-
109	-
110	-
111	-
112	-
113	Harus ada bimbingan dan penjelasan secara berkesinambungan dari dinas terkait
114	Harus ada bimbingan dan penjelasan secara berkesinambungan dari dinas terkait
115	Harus ada bimbingan dan penjelasan secara berkesinambungan dari dinas terkait
116	Harus ada bimbingan dan penjelasan secara berkesinambungan dari dinas terkait
117	Harus ada bimbingan dan penjelasan secara berkesinambungan dari dinas terkait
118	Harus ada bimbingan dan penjelasan secara berkesinambungan dari dinas terkait
119	Harus ada bimbingan dan penjelasan secara berkesinambungan dari dinas terkait
120	Harus ada bimbingan dan penjelasan secara berkesinambungan dari dinas terkait
121	Harus ada bimbingan dan penjelasan secara berkesinambungan dari dinas terkait

122	Harus ada bimbingan dan penjelasan secara berkesinambungan dari dinas terkait
123	Laporan keuangan tepat waktu/secara harian
124	-
125	Melaksanakan tugas dan wewenang sesuai tupoksi berdasarkan regulasi yang berlaku
126	-
127	-
128	-
129	Selalu berpedoman dengan aturan yang telah ditetapkan oleh pemerintah dan meminta bimbingan dari atasan yang membidangi baik tingkat kecamatan maupun tingkat kabupaten
130	Setiap kegiatan harus selalu kerjasama dan bermusyawarah
131	Setiap akan melaksanakan semua kegiatan dalam bentuk keuangan dan riset akan selalu koordinasi dan bermusyawarah
132	-

Rekapitulasi Jawaban Responden Mengenai Pertanyaan Kualitatif:

2. Kendala apa yang dihadapi untuk mewujudkan akuntabilitas keuangan desa?

No.	Kendala mewujudkan akuntabilitas
1	-
2	Adanya perubahan sistem
3	Adanya perubahan aturan pencairan di kec. Kedu menyebabkan perangkat sedikit kesulitan untuk pengajuan pencairan, belum ada teknis yang valid
4	Perlu kesabaran dalam setiap kegiatan
5	Kebijakan dan aturan yang berubah-ubah
6	-
7	-
8	-
9	-
10	-
11	-
12	-
13	-
14	-
15	-
16	-
17	-
18	-
19	-
20	-
21	Kurang kompaknya perangkat desa
22	Kurang kompaknya perangkat desa, dan transparan
23	-

24	-
25	-
26	-
27	Peraturan pemerintah yang selalu berubah, fasilitas desa belum memadai
28	-
29	Perubahan aturan dr atasan/pemerintah sering terjadi, update perlatan pendukung pekerjaan, harus selalu menyesuaikan diri dgn aturan yang berubah
30	Sering berubahnya aturan pemerintah
31	Sering berubahnya aturan pemerintah
32	Keuangan
33	Pemerintah pusat prosedur yang ribet dan tidak simpel
34	-
35	
36	Sering terjadi kebutuhan mendadak dan sering merubah anggaran yang diperlukan
37	Sering terjadi kebutuhan mendadak dan sering merubah anggaran yang diperlukan
38	-
39	Sering terjadi kebutuhan mendadak dan sering merubah anggaran yang diperlukan
40	Kurangnya integritas perangkat desa
41	Sering terjadi kebutuhan mendadak dan sering merubah anggaran yang diperlukan
42	Fasilitas kurang sempurna memadai, musim hujan -> pelaksanaan infrastruktur tertunda oleh pekerja, minim tenaga ahli utk mengerjakan dana desa
43	-
44	Kesejahteraan belum memadai

45	Tidak ada sebagai pengelola desa memang harus mewujudkan akuntabilitas desa
46	Belum adanya penetapan sanksi yang tegas bagi instansi yang tidak menerapkan akuntabilitas kerja
47	Belum adanya penetapan sanksi yang tegas bagi instansi yang tidak menerapkan akuntabilitas kerja
48	Transparansi dalam laporan
49	Transparan (laporan/dipublikasikan)
50	Transparan (laporan/dipublikasikan)
51	-
52	-
53	-
54	-
55	Belum adanya penetapan sanksi yang tegas bagi instansi yang tidak menerapkan akuntabilitas kerja
56	Belum adanya penetapan sanksi yang tegas bagi instansi yang tidak menerapkan akuntabilitas kerja
57	-
58	-
59	-
60	-
61	-
62	SDM masih rendah
63	SDM terbatas, harga pasar yang tdk menentu
64	Kurang pemahaman tugas & fungsi perangkat desa
65	Kurang pemahaman tugas & fungsi perangkat desa
66	Kurang pemahaman tugas & fungsi perangkat desa
67	Aplikasi keuangan yang sering trouble, kenaikan harga pasar
68	Kurang pemahaman tugas & fungsi perangkat desa
69	

70	Pembuatan SPJ
71	Pembuatan SPJ
72	
73	Kurangnya SDM shg berpengaruh thd kinerja khususnya bidang IT
74	-
75	-
76	-
77	Ikut serta dalam melaksanakan pembangunan dan peng SPJan. Tapi belum seluruhnya karena keterbatasan dalam berilmu
78	-
79	melaksanakan pembuatan SPJ
80	-
81	-
82	-
83	-
84	-
85	-
86	-
87	-
88	-
89	-
90	-
91	-
92	Peraturan yang sering berubah-ubah dan kadang kurang sesuai dengan keadaan lapangan
93	Kurangnya pemahaman tentang peraturan yang mengatur penggunaan keuangan desa
94	-
95	Tidak ada kendala
96	Tidak ada kendala

97	-
98	-
99	-
100	-
101	SDM yang kurang mengerti
102	SDM yang kurang mengerti IT
103	-
104	-
105	-
106	-
107	-
108	-
109	-
110	-
111	-
112	-
113	Kurangnya SDM dari individu yang menghambat dari pekerjaan masing-masing
114	Kurangnya SDM dari individu yang menghambat dari pekerjaan masing-masing
115	Kurangnya SDM dari individu yang menghambat dari pekerjaan masing-masing
116	Kurangnya SDM dari individu yang menghambat dari pekerjaan masing-masing
117	Kurangnya SDM dari individu yang menghambat dari pekerjaan masing-masing
118	Kurangnya SDM dari individu yang menghambat dari pekerjaan masing-masing
119	Kurangnya SDM dari individu yang menghambat dari pekerjaan masing-masing

120	Kurangnya SDM dari individu yang menghambat dari pekerjaan masing-masing
121	Kurangnya SDM dari individu yang menghambat dari pekerjaan masing-masing
122	Kurangnya SDM dari individu yang menghambat dari pekerjaan masing-masing
123	Lemahnya jaringan internet sehingga untuk navigasi aplikasi sering loading
124	-
125	Paradigma masyarakat tentang pembangunan masih berfokus pada konstruksi fisik. Tupoksi perangkat dan lembaga belum berjalan optimal
126	-
127	-
128	-
129	Masih adanya beberapa perangkat yang belum bisa melaksanakan tupoksi secara menyeluruh dan memahami sistem keuangan secara menyeluruh
130	kurangnya pemahaman SDM yang memadai
131	Segala tentang keuangan desa kurangnya SDM yang sesuai peraturan pemerintah
132	-

Lampiran 3

LAMPIRAN HASIL OLAH DATA

General SEM analysis results

Version of WarpPLS used: 7.0

Model fit and quality indices

Average path coefficient (APC)=0.265, $P < 0.001$

Average R-squared (ARS)=0.587, $P < 0.001$

Average adjusted R-squared (AARS)=0.574, $P < 0.001$

Average block VIF (AVIF)=2.138, acceptable if ≤ 5 , ideally ≤ 3.3

Average full collinearity VIF (AFVIF)=2.232, acceptable if ≤ 5 , ideally ≤ 3.3

Tenenhaus GoF (GoF)=0.660, small ≥ 0.1 , medium ≥ 0.25 , large ≥ 0.36

Sympson's paradox ratio (SPR)=0.750, acceptable if ≥ 0.7 , ideally = 1

R-squared contribution ratio (RSCR)=0.947, acceptable if ≥ 0.9 , ideally = 1

Statistical suppression ratio (SSR)=1.000, acceptable if ≥ 0.7

Nonlinear bivariate causality direction ratio (NLBCDR)=1.000, acceptable if ≥ 0.7

General model elements

Missing data imputation algorithm: Arithmetic Mean Imputation

Outer model analysis algorithm: PLS Regression

Default inner model analysis algorithm: Warp3

Multiple inner model analysis algorithms used? No

Resampling method used in the analysis: Stable3

Number of data resamples used: 100

Number of cases (rows) in model data: 132

Number of latent variables in model: 4

Number of indicators used in model: 43

Number of iterations to obtain estimates: 5

Range restriction variable type: None

Range restriction variable: None

Range restriction variable min value: 0.000

Range restriction variable max value: 0.000

Only ranked data used in analysis? No

Path coefficients and P values

Path coefficients

	peran	kompete	SPI	akuntab	SPI*per	SPI*kom
akuntab	-0.076	0.531			0.350	0.105

P values

	peran	kompete	SPI	akuntab	SPI*per	SPI*kom
akuntab	0.189	<0.001			<0.001	0.110

Effect sizes for path coefficients

	peran	kompete	SPI	akuntab	SPI*per	SPI*kom
akuntab	0.035	0.363			0.197	0.063

Combined loadings and cross-loadings

	peran	kompet	SPI	akunt	SPI*per	SPI*kom	Type (a	SE	P value
X1_1	0.809	-0.233	-0.246	0.220	0.021	0.062	Reflect	0.072	<0.001
X1_2	0.843	-0.084	0.245	-0.161	0.011	-0.029	Reflect	0.071	<0.001
XI_3	0.807	-0.105	-0.090	0.061	-0.104	0.151	Reflect	0.072	<0.001
XI_5	0.789	0.011	-0.047	-0.098	0.053	-0.151	Reflect	0.072	<0.001
XI_6	0.686	0.177	-0.066	0.129	0.373	-0.130	Reflect	0.074	<0.001
XI_9	0.727	0.295	0.203	-0.142	-0.330	0.084	Reflect	0.073	<0.001
X2_1	-0.062	0.762	-0.378	0.257	0.040	0.129	Reflect	0.073	<0.001
X2_2	0.043	0.789	-0.175	0.277	0.242	-0.351	Reflect	0.072	<0.001
X2_3	0.046	0.838	-0.169	0.487	0.150	-0.353	Reflect	0.071	<0.001
X2_4	-0.191	0.811	0.067	-0.166	-0.297	0.311	Reflect	0.072	<0.001

X2_5	0.042	0.864	0.298	-0.250	0.241	-0.091	Reflect	0.071	<0.001
X2_6	-0.103	0.766	0.043	-0.035	-0.094	-0.039	Reflect	0.073	<0.001
X2_8	-0.094	0.766	0.135	-0.342	-0.137	0.291	Reflect	0.073	<0.001
X2_9	0.349	0.702	0.171	-0.259	-0.197	0.154	Reflect	0.074	<0.001
X3_1	-0.057	0.335	0.804	-0.168	-0.174	-0.214	Reflect	0.072	<0.001
X3_2	0.042	0.431	0.815	-0.112	-0.102	-0.109	Reflect	0.072	<0.001
X3_5	0.029	0.093	0.831	-0.011	0.018	0.118	Reflect	0.071	<0.001
X3_6	0.069	0.246	0.841	-0.237	-0.140	0.117	Reflect	0.071	<0.001
X3_7	0.010	0.236	0.781	-0.176	-0.206	0.169	Reflect	0.072	<0.001
X3_9	-0.022	-0.053	0.755	0.164	0.032	-0.118	Reflect	0.073	<0.001
X3_17	-0.148	-0.093	0.793	0.119	-0.196	0.077	Reflect	0.072	<0.001
X3_18	-0.189	-0.197	0.795	0.146	-0.204	-0.025	Reflect	0.072	<0.001
X3_19	-0.154	-0.023	0.732	0.191	-0.206	-0.005	Reflect	0.073	<0.001
X3_20	-0.153	-0.015	0.795	0.063	-0.083	0.028	Reflect	0.072	<0.001
X3_26	0.177	0.133	0.678	-0.054	0.382	-0.088	Reflect	0.074	<0.001
X3_27	0.207	-0.104	0.754	-0.103	0.342	0.101	Reflect	0.073	<0.001
X3_29	0.165	-0.188	0.711	0.033	0.241	0.165	Reflect	0.074	<0.001
X3_30	0.040	-0.453	0.754	0.049	0.237	-0.110	Reflect	0.073	<0.001
X3_31	0.023	-0.424	0.771	0.133	0.170	-0.115	Reflect	0.073	<0.001
Y1	-0.003	0.187	-0.288	0.703	0.270	0.086	Reflect	0.074	<0.001
Y5	-0.072	0.238	-0.031	0.823	-0.066	-0.090	Reflect	0.072	<0.001
Y6	-0.449	0.128	0.117	0.707	-0.489	0.006	Reflect	0.074	<0.001
Y7	-0.011	0.127	-0.114	0.805	-0.014	0.051	Reflect	0.072	<0.001
Y8	-0.094	0.202	-0.193	0.754	-0.360	0.466	Reflect	0.073	<0.001
Y9	-0.028	0.047	0.009	0.888	0.013	-0.046	Reflect	0.071	<0.001
Y10	0.102	0.043	0.035	0.833	0.246	-0.081	Reflect	0.071	<0.001
Y11	0.156	-0.033	0.046	0.827	0.255	-0.118	Reflect	0.072	<0.001
Y12	-0.013	-0.249	0.339	0.800	0.068	-0.304	Reflect	0.072	<0.001
Y13	-0.140	-0.281	0.245	0.746	-0.127	-0.146	Reflect	0.073	<0.001
Y14	-0.155	-0.478	0.590	0.725	-0.108	-0.246	Reflect	0.073	<0.001
Y15	0.125	0.004	-0.232	0.769	-0.059	0.301	Reflect	0.073	<0.001

Y16	0.313	-0.005	-0.297	0.823	0.201	0.081	Reflect	0.072	<0.001
Y17	0.178	0.043	-0.186	0.806	0.079	0.066	Reflect	0.072	<0.001
SPI*per	-0.000	-0.000	-0.000	0.000	1.000	0.000	Reflect	0.069	<0.001
SPI*kom	0.000	-0.000	-0.000	0.000	-0.000	1.000	Reflect	0.069	<0.001

Notes: Loadings are unrotated and cross-loadings are oblique-rotated. SEs and P values are for loadings. P values < 0.05 are desirable for reflective indicators.

Latent variable coefficients

R-squared coefficients

peran	kompete	SPI	akuntab	SPI*per	SPI*kom
			0.587		

Adjusted R-squared coefficients

peran	kompete	SPI	akuntab	SPI*per	SPI*kom
			0.574		

Composite reliability coefficients

peran	kompete	SPI	akuntab	SPI*per	SPI*kom
0.902	0.929	0.957	0.958	1.000	1.000

Cronbach's alpha coefficients

peran	kompete	SPI	akuntab	SPI*per	SPI*kom
0.869	0.912	0.952	0.953	1.000	1.000

Average variances extracted

peran	kompete	SPI	akuntab	SPI*per	SPI*kom
0.606	0.621	0.601	0.621	1.000	1.000

Full collinearity VIFs

peran	kompete	SPI	akuntab	SPI*per	SPI*kom
-------	---------	-----	---------	---------	---------

1.686	2.632	2.941	2.410	1.632	2.089
Q-squared coefficients					
peran	kompete	SPI	akuntab	SPI*per	SPI*kom
			0.592		

Correlations among l.vs. with sq. rts. of AVEs

	peran	kompete	SPI	akuntab	SPI*per	SPI*kom
peran	0.779	0.618	0.532	0.455	0.201	0.342
kompete	0.618	0.788	0.693	0.674	0.340	0.512
SPI	0.532	0.693	0.775	0.718	0.469	0.622
akunta	0.455	0.674	0.718	0.788	0.426	0.529
SPI*per	0.201	0.340	0.469	0.426	1.000	0.601
SPI*kom	0.342	0.512	0.622	0.529	0.601	1.000

Note: Square roots of average variances extracted (AVEs) shown on diagonal.